

En flagrancia
GUSTAVO FONDEVILA
enflagrancia@reforma.com



¿Qué pasa en la Benito Juárez?

En los últimos años, han comenzado a llegar buenas noticias de Benito Juárez con mejoras en la percepción de inseguridad de sus habitantes. El programa Blindar BJ iniciado en 2018 significó una estrategia integral que incluyó aumentar el número de agentes, adquirir unidades de proximidad, mejorar la presencia en los 28 cuadrantes para disminuir el tiempo de atención y respuesta, cámaras e inteligencia en coordinación con la Secretaría de Seguridad Ciudadana, Fiscalía General de Justicia y Policía de Investigación.

Como contraparte, se puso en marcha el programa "Cuidar a quien nos Cuida" con el objetivo de mejorar las condiciones laborales de los policías. El programa terminó siendo uno de los pilares de la reelección del Alcalde en 2021 (sin necesidad de alianzas) y en la actualidad, está siendo replicado en la Magdalena Contreras. Pero el cuadro de situación no es perfecto.

AL MISMO TIEMPO

El 15 de septiembre pasado, integrantes del Sindicato Único de Trabajadores del Gobierno de la Ciudad de México (SUTGDF), comerciantes, locatarios y vecinos de la Alcaldía Benito Juárez presentaron una denuncia ante la Secretaría de

la Contraloría General de la Ciudad de México (Fiscalía General de Justicia).

La denuncia fue presentada de manera anónima (por temor a represalias) y a punta a la existencia de un "Cártel de la vía pública" dedicado a hacer cobros a comerciantes ambulantes, locatarios y encargados de baños públicos sin entregar comprobantes o recibos. Aparentemente, también cobran "derecho de piso" a los comerciantes para dejarlos vender bajo amenaza de "asegurar" sus mercancías e imponer una cuota de recuperación (también sin recibo).

Los acusados son nada menos que el Alcalde (Santiago Taboada), por ser el autor intelectual y por encubrimiento de una modalidad de desvío de recursos públicos y enriquecimiento ilícito; el subdirector de Gobierno en Benito Juárez y la JUD (Jefe de Unidad Departamental) de Mercados y Tianguis, por ser autores materiales de estos delitos.

Esta denuncia se suma a otra presentada anteriormente en julio de este año por la organización Mexicanos Unidos contra la Corrupción" (oficio MCC/MCR/4 7 5a y Denuncia MCC/HECR/481). Después de la presentación en la Contraloría, hubo una serie de protestas en la Alcaldía para denunciar estos

hechos y el aumento en la cantidad de puestos y ambulante en los últimos años, por los cuales también se perciben ingresos de manera irregular.

Y como si todo esto no fuera poco, el jueves pasado, la Fiscalía de la Ciudad ha citado a declarar a servidores públicos de la Alcaldía acusados de enriquecimiento ilícito y ejercicio indebido del servicio público relacionados con corrupción inmobiliaria (intercambio de favores con desarrolladoras inmobiliarias).

¿Cómo es posible que lleguen noticias tan contradictorias de Benito Juárez? A la mejora en la situación del crimen común (seguridad pública) le corresponde un aluvión de denuncias a las autoridades, que incluyen la dispensa de bienes (electrodomésticos, comidas, piñatas, dulces, etc.) en eventos políticos, cohecho, acoso laboral y hasta nepotismo con familiares, cuya nómina conjunta asciende a 384 mil 114 pesos mensuales (en la denuncia aparece una lista con 35 familiares). Sin contar con las investigaciones de la Fiscalía federal y la Unidad de Inteligencia Financiera de un sinnúmero de cuentas bancarias de funcionarios de esta demarcación (posiblemente también involucrados en delitos).

¿Qué es lo que pasa?

¿por qué el Alcalde no dice nada?, ¿y la Jefa de gobierno de la Ciudad?, ¿dónde está?





**ONEL
ORTÍZ
FRAGOSO**

COLUMNA INVITADA

Una morena para Morena

En la CDMX, el resultado de las elecciones de 2024 son un volado. Las encuestas otorgan a Morena una ventaja considerable, pero su triunfo no está escrito en piedra.

En 2021, el partido de AMLO ganó las encuestas, pero la oposición ganó la mitad de la Ciudad, lo que le costó a Gabriel García el puesto y la confianza. Para los morenistas la campaña capitalina no será un día de campo. Para conservar la CDMX necesitan un candidato o candidata que además de tener la confianza del Presidente, el apoyo del pueblo bueno y el respaldo del partido, sea competitivo.

El Tercer Congreso Nacional de Morena movió el tablero capitalino, porque Mario Delgado y Citlalli Hernández seguirán en sus cargos de Presidente y Secretaria General, hasta después de las elecciones del 2024. Los dos son actores políticos importantes en la capital. Mario era un fuerte aspirante a la candidatura a la Jefatura de Gobierno y Citlalli un referente para los "puros".

En las nueve entidades federales que renovarán su gobierno en 2024, Morena y AMLO tendrán dos corcholatas, un hombre y una mujer, para ajustar género. En la CDMX, los perfilados son: Martí Batres, Rosa Icela Rodríguez y Luisa María Alcalde.

Si todo marcha como hasta ahora, a la CDMX le corresponde postular a un varón, Martí Batres ganará la encuesta. Nadie puede regatear sus méritos y trayectoria dentro del lopezobradorismo, pero sí hay dudas de su arrastre y carisma para ganar otros sectores del electorado más allá del universo morenista.

Si corresponde mujer. Rosa Icela Rodríguez, secretaria de Seguridad Pública, tiene la confianza del Presidente, fue una eficaz funcionaria capitalina en varias administraciones y ahora federal, pero simplemente los morenistas no la ven como candidata, encabezando mítines o ganando debates.

Dentro y fuera del partido, pero sobre todo en Palacio Nacional, las miradas y las intenciones se dirigen a Luisa María Alcalde, secretaria del Trabajo, para que sea la abanderada morenista en la CDMX. Tiene la confianza del Presidente, quien la proyectó a puestos de importancia política desde muy joven. Es Morena de corazón, diría que es la imagen misma de Morena. Lo más importante, representa un auténtico relevo generacional. Es la única carta de la baraja morenista que puede acercar a los jóvenes capitalinos y recuperar las clases medias que en 2021 se alejaron de Morena y de AMLO.

Luisa no ha dicho que quiere, pero el amor, el dinero y las precampañas no se pueden ocultar. Clara Brugada, alcaldesa de Iztapalapa, le dio su apoyo. Su presencia en prensa y redes sociales aumentó. Lo mismo las reuniones en su apoyo. Pronto sabremos si en la CDMX, Morena competirá con una morena.

La política es de bronce.

• @onelortiz

<https://youtu.be/95vf-qApAvY>

